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MINUTA DA ATA N.º 6 
 

Aos vinte e sete dias do mês de junho de dois mil e vinte e dois, pelas vinte e 
uma horas e quarenta minutos, teve lugar a 1.ª Reunião da Sessão Ordinária da 
Assembleia de Freguesia de Canidelo que decorreu no edifício sede da Junta de 
Freguesia e foi presidida por Dália Miranda Lopes Eira. Na Mesa da Assembleia 
estavam, ainda, Maria de Fátima da Silva Ferreira de Sousa, como 1.ª Secretária 
e Marco António Pinto Rodrigues, como 2.º Secretário. ----------------------------------  
A Ordem de Trabalhos foi a seguinte: ---------------------------------------------------------      
Ponto Um – Intervenção do Público. -------------------------------------------------------   
Ponto Dois – Período Antes da Ordem do Dia.------------------------------------------  
Ponto Três –  Ordem do Dia. ------------------------------------------------------------------  
Alínea a) Assinatura do Protocolo que visa regulamentar a reedição da 
Obra Toponímia de Canidelo – “Roteiro” com a presença do autor. ------------  
Alínea b) Ratificação do Acordo de Colaboração entre o Município de Vila 
Nova de Gaia e a Junta de Freguesia de Canidelo – Mitigação dos efeitos 
socioeconómicos, resultantes da situação pandémica COVID 19. ---------------  
Alínea c) Ratificação do Contrato – Programa: Fundo de Apoio à 
Recuperação COVID 19. ------------------------------------------------------------------------  
Alínea d) Ratificação do Contrato Interadministrativo: Apoio na Carência 
Económica e Emergência Social 2022. ----------------------------------------------------  
Alínea e) Discussão e votação das atas das sessões anteriores. ----------------  
Ponto Quatro – Informação da Presidente do Executivo. ---------------------------  
Feita a chamada estavam presentes os seguintes membros: Maria de Fátima da 
Silva Ferreira de Sousa, Pedro Manuel Antunes Banhudo, António José Perez 
Barra, Marco António Pinto Rodrigues, Ricardo Miguel Costa Braga, Dália 
Miranda Lopes Eira, Amílcar César Cordeiro Fernandes, Ana Amália Jobling 
Moreira dos Reis Pereira, Eduardo Moreira Gomes, Carla Gonçalves Gomes, 
Eduardo António Ferreira da Silva, Rui Alberto da Silva Costa, Carla Maria 
Rodrigues Costa, Nuno César Cidade Bessa, Paulo José Gomes Mouta, Tiago 
José Novais de Matos, Paulo Alexandre Santos Peres e João Filipe Gonçalo 
Gomes Pereira. ------------------------------------------- ------------------------------------------  
A eleita Maria Benilde Gabriel Almeida, não podendo estar presente, foi 
substituída por Margarida Rosa Ferreira da Rocha que também não pode estar 
presente e foi substituída por António José Peres Barra. --------------------------------  
O eleito Marcelo Filipe da Silva Teixeira, não podendo estar presente, foi 
substituído por Teresa Borges de Matos Tavares que, não podendo igualmente 
estar presente e tendo justificado a sua falta, foi substituída por Amílcar César 
Cordeiro Fernandes. -------------------------------------------------------------------------------  
A eleita Isabel Susana Sousa Cancela, não podendo estar presente, não se fez 
substituir. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
Pelo Executivo da Junta estiveram presentes: a Presidente, Maria José Guerra 
Gamboa Campos, o Secretário, Manuel António Coutinho Ferreirinha, o 
Tesoureiro, José Manuel Teixeira Cardoso, e os Vogais Fernando Carvalho 
Barrias e Sandra Cristina Sampaio de Freitas e Susana Natália Monteiro 
Moreira. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
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PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA – Deu inicio à Assembleia, saudando todos os 
presentes, estabelecendo, com a concordância de todos os grupos políticos de 
que o ponto correspondente à Assinatura do Protocolo relativo à reedição da 
obra de Toponímia de Canidelo “Roteiro”, seria apresentado antes do início dos 
trabalhos da Assembleia. -------------------------------------------------------------------------  
PRESIDENTE DO EXECUTIVO – Apresentou o autor da obra, Sr. Manuel 
Carmo Ferreira, agradecendo em nome do Executivo todo o seu labor na feitura 
deste livro que agora se reedita numa 2ª edição, patrocinada pela Junta de 
Freguesia. --------------------------------------------------------------------------------------------  
Ponto Um – Intervenção do Público. -------------------------------------------------------  
Neste primeiro ponto, inscreveram-se para usar da palavra, os seguintes 
fregueses: Pedro Alves, Joaquim Seara e Manuel Carmo Ferreira. -------------------  
PEDRO ALVES – Veio em nome da Atuna Bira Copos, agradecer o apoio da Junta 
de Freguesia na organização da 2ª edição do festival Bira Misto. ---------------------  
PRESIDENTE DO EXECUTIVO – Agradeceu a presença deste grupo na 
freguesia, afirmando que todas as iniciativas futuras serão bem-vindas. ------------  
JOAQUIM SEARA – Interveio em nome da ASSIC, informando que foram 
contemplados a 100%  pelo PRR Social na construção do lar da associação ao 
fim de 23 anos de existência da mesma. Apelou a que todas as forças vivas da 
freguesia continuem a apoiar a instituição para que este novo equipamento 
social seja uma realidade num futuro próximo. Apresentou algumas dificuldades 
por quais a associação passa em termos de gestão quotidiana. Afirmou ainda 
que a direção da ASSIC vai continuar a trabalhar e a apoiar os idosos de 
Canidelo. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
PRESIDENTE DO EXECUTIVO – Cumprimentou e parabenizou o Sr. Seara e a 
ASSIC, dizendo ser um dia especial para a freguesia e para a ASSIC perante 
este investimento que será aplicado na construção do lar da freguesia. A função 
desse lar deverá ser o de acolhimento dos idosos em situações de maior 
vulnerabilidade. A Junta de Freguesia em articulação com a Câmara Municipal 
continuarão a dar o seu apoio a esta instituição que desenvolve um trabalho 
social da maior relevância na freguesia;-----------------------------------------------------  
MANUEL CARMO FERREIRA – Felicitou a ASSIC pela conquista na comparticipação 
integral do PRR na construção do lar. Aproveitou para abordar uma experiência 
pessoal que teve numa viagem que realizou a Malta em que crianças e idosos 
partilhavam a mesma instituição. ---------------------------------------------------------------  
PRESIDENTE DO EXECUTIVO – Subscreveu as palavras do Sr. Carmo 
Ferreira, apontando alguns exemplos existentes em Gaia de instituições que 
integram crianças e idosos na mesma instituição, como por exemplo, o Centro 
Social e Paroquial de Oliveira do Douro. -----------------------------------------------------  
Ponto Dois – Período de Antes da Ordem do Dia. -------------------------------------  
A Presidente da Assembleia solicitou aos eleitos que quisessem intervir neste 
ponto que se inscrevessem. ---------------------------------------------------------------------  
AMÍLCAR FERNANDES – Apresentou, em nome do Partido Socialista um voto de 
louvor pela participação da Associação Recreativa Canidelense, em que 
representação da freguesia nas Marchas de S. João de Gaia 2022 (Documento 
A). ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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PRESIDENTE DO EXECUTIVO – Em nome do Executivo da Junta associou-se 
ao voto de louvor apresentado, evidenciando o bom trabalho desenvolvido por 
esta coletividade neste evento, sendo por isso a freguesia de Canidelo muito 
bem representada. ---------------------------------------------------------------------------------  
CARLA GOMES – Veio em nome do Partido Socialista apresentar um voto de 
louvor ao Gaia Aprende + de Canidelo pela participação com a Marcha Infantil 
nas Marchas de S. João de 2022. (Documento B). ---------------------------------------  
PRESIDENTE DO EXECUTIVO – Agradeceu o voto, salientando a participação 
da cantadeira, uma menina de 8 anos que teve uma atuação notável, apesar das 
condições climatéricas adversas. Mostrou particular satisfação pela participação 
destas crianças, que demonstraram enormes capacidades de organização e de 
trabalho em equipa. --------------------------------------------------------------------------------  
EDUARDO GOMES –  Afirmou ser um dia para celebrar na freguesia pelo protocolo 
assinado com o Sr. Carmo Ferreira e pela conquista do investimento do PRR 
Social da ASSIC. Relativamente à ASSIC, evidenciou particularmente o esforço 
de todas as suas direções, com o apoio permanente da Junta de Freguesia de 
Canidelo e da Câmara Municipal de Vila de Nova de Gaia. -----------------------------  
PRESIDENTE DO EXECUTIVO – Agradeceu ao eleito Eduardo Gomes também 
pela sua participação neste processo. Apontou igualmente o facto das famílias 
estarem por perto dos seus familiares que frequentam os serviços da ASSIC. A 
ASSIC tem uma organização e modo de funcionamento saudável, em que todos 
os seus colaboradores trabalham de um modo entusiasta em prol dos utentes da 
instituição. Considerou ainda que a ASSIC é uma instituição pioneira na 
freguesia no âmbito da resposta social aos cidadãos mais velhos de Canidelo. ---  
ANTÓNIO BARRA – Propôs, em nome do Partido Socialista um voto de louvor a 
todos os participantes e colaboradores da freguesia de Canidelo que 
participaram na 36.ª Edição dos Jogos Juvenis de Gaia. (Documento C). ---------  
PRESIDENTE DO EXECUTIVO – Agradeceu e associou-se ao voto de louvor 
proposto. Disse que as equipas que trabalharam com a Junta neste processo 
vieram das escolas da freguesia e de um grupo de crianças do Gaia Aprende +. 
As crianças foram com toda a experiência adquirida no contexto escolar 
participar com um enorme enstusiasmo e tranquilidade nestes jogos. Deixou 
uma nota particular aos meninos do BOCCIA e à sua professora que os motivou 
na sua participação, que apesar das suas dificuldades foram incansáveis e 
determinados na sua participação. -------------------------------------------------------------  
TIAGO MATOS – Apresentou em nome do Bloco de Esquerda um voto de 
saudação pelo Dia Internacional Contra a Homofobia, Transfobia e Bifobia. 
(Documento D), e uma Recomendação pela criação de Locais Recreativos 
+Inclusivos.(Documento E). ---------------------------------------------------------------------  
PRESIDENTE DO EXECUTIVO – Agradeceu o voto do eleito relativamente ao 
sofrimento humano derivado da sua orientação sexual e que ainda continuam a 
sofrer pela discriminação e preconceito associado ao mesmo. Abordou um 
pouco da sua experiência profissional enquanto técnica social no Hospital 
Magalhães Lemos em que teve oportunidade de lidar com o sofrimento destas 
pessoas. Afirmou que não se pode continuar a desconsiderar estas pessoas, e 
quem exerce cargos políticos tem uma responsabilidade acrescida nesta 
matéria, sendo uma questão básica de direitos humanos. No limite, a política 
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tem como paradigma mais importante a construção da felicidade das 
comunidades e de humanização das sociedades, também se refere a isto. Por 
conseguinte, agradeceu uma vez mais ao eleito Tiago Matos por ter trazido este 
assunto e reflexão à Assembleia. Em relação aos parque infantis, a Junta tem 
com a Câmara uma proposta que se encontra paralisada com a pandemia e com 
o consequente aumento de preços para colocação destes equipamentos. 
Também existem constrangimentos em termos de espaço na freguesia. 
Entretanto, existem propostas para a colocação destes equipamentos na 
urbanização da Tripeira, Escola de S. Paio e num terreno próximo do Centro de 
Saúde. Todos terão uma abordagem temática ainda definir. Quanto à questão  
da ocupação do tempo das crianças nos períodos de interrupções letivas, 
passou a palavra ao Tesoureiro, José Cardoso, que tem o pelouro da Educação 
no Executivo e que teve oportunidade de explicitar a política seguida nesta 
matéria. Salientou o projeto do Gaia Aprende + como mobilizador neste âmbito 
com a capacidade real de dar às crianças momentos de aprendizagem e lúdicas 
diferenciadas, o que muito têm agradado às sua famílias. -------------------------------  
DELIBERAÇÕES DA ASSEMBLEIA– Os votos de louvor subscritos pelo PS, à 
Associação Recreativa Canidelense pela representação da freguesia nas 
Marchas de S. João de Gaia 2022 (Documento A), ao Gaia Aprende + de 
Canidelo pela participação com a Marcha Infantil nas Marchas de S. João de 
Gaia 2022 (Documento B) e a todos os participantes e colaboradores de 
Canidelo que participaram na 36.ª Edição dos Jogos Juvenis de Gaia 
(Documento C), foram todos aprovados por unanimidade. O voto de saudação 
subscrito pelo BE, pelo Dia Internacional Contra a Homofobia, Transfobia e 
Bifobia. (Documento D), foi aprovado por maioria, com a abstenção do CHEGA. 
A Recomendação subscrita igualmente pelo BE pela criação de Locais 
Recreativos +Inclusivos.(Documento E), foi aprovada por unanimidade. -----------  
Ponto Três -  Ordem do Dia. -------------------------------------------------------------------   
Alínea b) - Ratificação do Acordo de Colaboração entre o Município de Vila 
Nova de Gaia e a Junta de Freguesia de Canidelo – Mitigação dos efeitos 
socioeconómicos, resultantes da situação pandémica COVID 19. ---------------  
Alínea c) - Ratificação do Contrato – Programa: Fundo de Apoio à 
Recuperação COVID 19. ------------------------------------------------------------------------  
Alínea d) Ratificação do Contrato Interadministrativo: Apoio na Carência 
Económica e Emergência Social 2022. ----------------------------------------------------  
PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA – Informou os eleitos de que estas 3 alíneas 
iriam ser apreciadas em conjunto, uma vez que estão relacionados entre si. ------  
PEDRO BANHUDO – Tomou a palavra, tecendo algumas considerações sobre 
estes documentos, cujos objetivos visam apoiar as famílias mais carenciadas da 
freguesia relacionados com a situação pandémica COVID 19. Registou com 
agrado o facto da Junta de Freguesia e a Câmara Municipal trabalharem 
articuladamente nesta matéria, tendo sempre em consideração os fregueses 
mais vulneráveis. -----------------------------------------------------------------------------------  
PRESIDENTE DO EXECUTIVO – Aproveitou a intervenção do eleito Pedro 
Banhudo para partilhar uma pequena reflexão acerca dos efeitos nefastos 
provocados pela pandemia, devido ao medo associado à mesma. Afirmou que 
ainda existe alguma incerteza no regresso das pessoas à sua vida habitual. A 
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Junta tem procurado retomar as atividades com as medidas de segurança 
apropriadas à circunstâncias sanitárias, procurando sempre proteger as pessoas 
e minimizar os riscos provocados pela concentração de pequenos grupos de 
pessoas em atividades promovidas pela Junta de Freguesia. O Executivo tem 
aproveitado o programa MOB + para levar as pessoas aos Centros de 
Vacinação, a consultas médicas e a tratar de assuntos diversos. A Junta de 
Freguesia tem dado uma atenção especial às pessoas que perderam os seus 
empregos e que têm trabalhos precários e necessitam de um apoio 
complementar aos seus orçamentos familiares. Outro aspeto salientado, foi o do 
apoio à compra de medicamentos, sobretudo aos idosos que estão dependentes 
dessa medicação para terem uma qualidade de vida satisfatória. Por último, 
apontou o apoio a alguns refugiados oriundos da Ucrânia que foram acolhidos 
em Canidelo. -----------------------------------------------------------------------------------------  
Alínea e) Discussão e votação das atas das sessões anteriores. ----------------  
PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA – Pediu a correção  da lista dos membros da 
Assembleia que tomaram posse na sessão de 22 de dezembro de 2021 (Ata n.º 
3), e onde se lê Isabel Susana Sousa Cancela, deve ler-se Paulo Alexandre 
Correia Teixeira. ------------------------------------------------------------------------------------  
DELIBERAÇÃO DA ASSEMBLEIA – A Ata nº3 foi aprovada por unanimidade. ---  
Ponto Quatro – Informação da Presidente do Executivo. ---------------------------  
PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA – Solicitou inscrições para este ponto, sendo 
que nenhum eleito quis intervir sobre ele, assim como a Presidente do 
Executivo. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
A 1.ª Secretária fez a leitura da Minuta da Ata que, posta à votação, foi aprovada 
por unanimidade. -----------------------------------------------------------------------------------  
Nada mais havendo a tratar, foi a 1.ª Reunião da Sessão Ordinária da 
Assembleia de Freguesia de Canidelo, dada por terminada, eram vinte e três 
horas e 47 minutos, do dia 27 de junho de 2022, da qual foi lavrada a presente 
ata que vai ser assinada pela 1.ª Secretária e pela Presidente da Assembleia de 
Freguesia. --------------------------------------------------------------------------------------------  
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